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Léon Gavelle dit « Papy » un homme de cœur et de dévouement 

Création du club de judo à l’initiative de Gérard  Savoye et Etienne Delarue avec  83 licenciés. 

(Extrait du DVD fait en 2009 à l’occasion des 30 ans du JCB (1978/2008)) 

M. Savoye nous raconte : 

L’idée est venue suite aux élections municipales de 1977. Nous avions entrepris de voir s’il était possible de monter 

un club de judo à Bacqueville afin de permettre à la jeunesse locale de pratiquer ce sport. 

Nous avons réussi en 18 mois de temps après quelques démarches. La première était de trouver un enseignant qui 

nous a conseillé et c’est M.Gilbert Lebas ceinture noire 2eme Dan et qui enseignait à Luneray. 

Ensuite nous avons envisagé de trouver un local, ce qui n’était pas évident parce qu’ il n y avait pas de salle de sport 

à Bacqueville et c’est au moment ou le collège de Bacqueville faisait sa mutation pour passer des préfabriqués à 

des structures en dur et on a pu,  avec l aide du président du syndicat M. Poulain à l’époque et maire de la com-

mune ainsi que le principal du collège M. Fournier,  obtenir la possibilité de disposer d’un préfabriqué qui faisait 

80m2. 

Ce local était dans la cour du collège, alors il fallait l’assentiment du directeur pour tolérer la présence des judokas 

et de leur famille. 

A partir de là, nous avons entamé des démarches plus officielles en obtenant l’assentiment de Jeunesse et Sport et 

la commission de sécurité, ce qui a permis après de prendre con-

tact avec le président du comité départemental qui nous a accepté 

comme nouveau club dans son giron et de là la naissance du club 

avec une ouverture le 4 novembre 1978 avec 83 licenciés. 

Léon Gavelle était une personnalité épatante, pour moi c’était  un 

ami et pour le club il était devenu « Papy » et pourquoi ? Un rapide 

calcul permet de montrer qu’il a, et vous êtes assis, 10 000 heures 

de présence au club. Il assistait à tous les entrainements et ce de-

puis 30 ans, ce qui fait qu’il était connu et c’était le Papy du club. 

Cette consécration est venue au fil du temps. 

Notre ami Léon a été récompensé de ses efforts, reconnu par tous, en ayant la distinction de jeunesse et sport, qui 

lui a attribué une médaille en 1993 et une autre en 2003 et sa 

grande assiduité et dévouement ont été aussi consacrés par la 

coupe du « Fair Play » en 2005 remis par le comité départemental.  

Léon président du club en 1983 

Léon nous raconte : 

Je me souviens avoir été invité à votre assemblée  générale et  

M.Savoye venait d’être élu maire de la commune et ne pouvait 

assumer le poste de président du club. Donc j’ai été choisi pour 

prendre ce poste et je n’étais pas du tout au courant. 

J’ai appris ce jour là, à la suite de quelques réunions de bureau, que le nouveau président avait été choisi. 

Donc automatiquement j’ai pris la charge de prendre ce poste et en prenant une telle charge j’ai voulu l’assumer 
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Au fil des années, quelques un de ces gens ont été rem-

placés, mais pendant mes 20 ans et je le répète il y a 

toujours eu une équipe qui a su m’aider. La présidence 

était autant pour eux que pour moi. Pendant toutes ces 

années j’y ai mis mon cœur. Ce n’était pas avoir la 

gloire de  président mais c’était la gloire pour les en-

fants. 

Toute l’équipe du début a  toujours suivie le club même 

M. Delarue, un grand merci à lui d’ailleurs et de savoir 

que dans sa commune il y a un club qui marche bien est 

une carte de visite. 

Apres mes 20 ans j’aurais peut être du passer la main 

mais je ne pouvais pas parce que pour moi le club devait continuer à survivre. 

C’est un club qui a su évoluer grâce aux présidents et à la bonne volonté des personnes qui  les ont entourés. Un 

club qui marche fort, qui a conduit de nombreux participants aux championnats de France et dont certains se sont 

distingués. 

Je tiens à remercier tous les anciens et actuels présidents, membres de bureau, professeurs qui ont su faire évo-

luer le club, les commerçants et sponsors qui se sont associés aux manifestations. 

Bon vent au Judo Club Bacquevillais 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

David Douillet à Bacqueville le 26 septembre 1998 

Les présidents                                                                     

- Gerard  Savoye  1978                                                            

- Léon Gavelle   1983                                                               

- Edouard Cousin  2003                                                           

- Antoine Brieux  2008                                                              

Son historique 

   Les professeurs  

 

   - Gilbert Lebas 

   - Arnaud Régnier 

   - Manuel Deshayes 

La formation 

Le club a formé pas loin de 46 
ceintures noires dont certains 
sont devenus professeurs. 

1ère ceinture noire issue de 

Deux championnes 

Amélie Brieux 

championne de 

France junior en 

2011 

Jade Desbuis championne de France universitaire en 2019 

et 2022 et championne de France 2eme division en 2022. 


